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Фото Елены ЕГОРОВОЙ, марины ЗЕлЕНСКОЙ, предоставленные
мАУ «межпоселенческая библиотека», мЦ «Перекрёсток».

20 апреля –
воскресение христово

Уважаемые земляки!

Поздравляем вас со Светлым Христовым
Воскресением. День Пасхи традиционно несёт в
себе радость и любовь, духовное обновление, сим-
волизирует торжество добра и справедливости.

Пасха объединяет миллионы верующих по всей
стране и за её пределами – всех, кто исповеду-
ет православие и разделяет его ценности, с ува-
жением относится к родной истории и культурному
наследию.

Сегодня в Нижневартовском районе сохраняют
и развивают православные традиции, заклады-
вая духовную и нравственную основу для буду-
щих поколений, на территории района строятся
новые храмы и часовни.

Православные общины района активно и
созидательно участвуют в общественной жизни
сёл и посёлков, многое делают для укрепления
традиционных семейных ценностей, нравствен-
ного воспитания детей.

Пусть вместе со звуками пасхального благо-
веста в жизнь каждого придут согласие и благо-
получие. А дела будут наполнены состраданием,
благими намерениями и заботой о нуждающих-
ся. Желаем вам здоровья, счастья и всего само-
го доброго! Мира и добра вам!

Борис САлОмАТИН,
глава администрации Нижневартовского района;

Александр ПАЩЕНКО,
председатель Думы района, глава района.

традиции

Традиционный национальный праздник
«Прилёт серой вороны, или Вороний
день» на территории Нижневартовского
района в этом году будет отмечаться 
25 апреля в посёлке Аган.

В этот день на площади посёлка развернётся
ярмарка местных товаропроизводителей, будет
организована выставка изделий декоративно-при-
кладного творчества, продукций национальных
общин. Также будут работать спортивная и детская
площадки. Гостей праздника ждут традиционные уго-
щения национальной кухни и выступления фольк-
лорных коллективов.

А почему именно прилёт вороны, а не другой
весенней птицы вдруг стал праздником? Считалось,
что вороны обладают даром волшебства, им присущи
такие качества, как приспособляемость, ум, долго-
жительство.

Представители коренных малочисленных народов,
внимательно изучавшие повадки каждого животно-
го, обратили особое внимание на ворону. В мифах
ханты и манси именно ворона – вестник весны, сим-
вол пробуждения и обновления природы, символ
новой жизни.

Ворона прилетает на Север одной из первых и
ассоциируется с началом новой жизни в природе. Не
случайно в календарях обских угров апрель назы-
вается «месяцем вороны».

В праздничный день все люди выходят на поля-
ну или берег реки, участвуют в играх, танцах, кон-
курсах. Обязательными являются спортивные состя-
зания: всевозможные виды гонок на оленях, борь-
ба, перетягивание каната, метание топора, прыжки
через нарты, бег в мешках.

Александра ГРЕБЕНЩИКОВА.

И к нам ворона
прилетит
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ИНТЕРВЬЮ ПО ПОВОДУ

В 2012 году в Федеральный закон
«Об основных гарантиях избиратель-
ных прав и права на участие в рефе-
рендуме граждан Российской Федера-
ции» внесены изменения, согласно ко-
торым участковые избирательные ко-
миссии стали формироваться на по-
стоянной основе на пятилетний срок
полномочий и участвовать в подго-
товке и проведении всех выборов.
Кроме того появился новый институт
– резерв составов участковых комис-
сий. Первоначально в резерв были за-
числены лица, не назначенные в со-
ставы участковых комиссий с правом
решающего голоса. В дальнейшем ре-
зерв пополняется в преддверии каждой
избирательной кампании на основе
предложений, поступивших от поли-
тических партий, общественных объе-
динений, собраний избирателей, пред-
ставительных органов муниципальных
образований. В настоящее время на-
значить члена участковой комиссии с

правом решающего голоса можно
только из резерва составов УИК.

На территории Нижневартовского
района комиссии для организации вы-
боров были сформированы 19 апреля
2013 года.

О том, как эти нововведения при-
жились на местной почве, наше ин-
тервью с председателем терри-
ториальной избирательной ко-
миссии Нижневартовского района
Зинаидой РЯБОВОЙ:

– Если раньше срок полномочий
участковой избирательной комиссии
истекал через десять дней со дня офи-
циального опубликования результатов
выборов и к следующим выборам тер-
риториальная комиссия формировала
новый состав УИК, то сейчас составы
участковых комиссий являются по-
стоянными в течение пяти лет. Это, ко-
нечно, надо отметить как положитель-
ный фактор в совершенствовании всей
избирательной системы России. Пе-
рейдя на пятилетний срок формиро-
вания участковых комиссий, Цен-
тральная избирательная комиссия РФ,
избирательная комиссия автономного
округа, территориальная избиратель-
ная комиссия взяли курс на постоян-
ное систематическое профессиональ-
ное обучение членов участковых ко-
миссий и их резерва.

– Чем ознаменован прошедший
год для участковых комиссий
района, сформированных на по-
стоянной основе?

– В 2013 году в Нижневартовском
районе прошла большая избиратель-
ная кампания по выборам глав и депу-
татов городских и сельских поселений.
На прямых выборах были избраны
главы городского поселения Новоаганск
и сельского поселения Ваховск, а также
78 депутатов местных представитель-
ных органов. На четырнадцать участ-
ковых комиссий были возложены по-
лномочия окружных избирательных ко-
миссий, а на шесть УИК ещё и полно-
мочия муниципальных комиссий. А это
совсем другой уровень полномочий и
ответственности. Но организаторы вы-
боров достойно справились с возло-
женными на них обязанностями.

– Чем занимаются участковые из-

бирательные комиссии в межвы-
борный период, раз уж они дей-
ствуют на постоянной основе?

– Избирательное законодательство
возлагает на избирательные комиссии
большое количество задач, причём задач
масштабных, выходящих за пределы
проведения выборов в узком смысле
этого понятия. Так, в октябре 2013 года
на Всероссийском совещании с предсе-
дателями избирательных комиссий субъ-
ектов Российской Федерации, прове-
дённом ЦИК РФ, прозвучало, что в на-
стоящее время существуют три миро-
вые проблемы: мировой терроризм, эко-
номический кризис и волна бескультурья.

Повышение уровня правовой куль-
туры населения, правовое обучение
избирателей – одна из основных задач
избирательных комиссий всех уровней,
работающих на территории района, в
том числе и участковых избиратель-
ных комиссий.

Обучение самих членов участковых ко-
миссий проводится как очно, так и ди-
станционно и включает лекции, семинары,
практические занятия, дискуссии, дело-

вые игры, тестирование слушателей.
Территориальная избирательная

комиссия приступила к плановому
комплексному обучению членов участ-
ковых избирательных комиссий. В
центре общественного доступа Цен-
тральной районной библиотеки со-
стоялись обучающие мероприятия
для членов УИК. Их вниманию был
представлен обзор изменений и но-
вовведений в федеральном и регио-
нальном избирательном законода-
тельстве за последние два года, лек-
ция на тему «Место и роль участко-
вых избирательных комиссий в си-
стеме избирательных комиссий Рос-
сийской Федерации», презентацион-
ный материал по теме обучения и о
Дне молодого избирателя. Завершило
программу обучения тестирование
членов УИК.

Сотрудничество с центром обще-
ственного доступа даёт более широ-
кие возможности для использования
различных форм обучения членов
участковых избирательных комиссий
с применением как современных тех-
нологий, так и традиционных. Для обу-
чения членов УИК в отдалённых по-
селках планируется в дальнейшем ис-
пользовать комплекс информационно-
библиотечного обслуживания (КИБО).

– Вы рассказали о большой про-
грамме обучения членов участковых
комиссий и резерва составов участ-
ковых комиссий. А как работодатели
относятся к отвлечению в рабочее
время своих работников для участия

в обучающих семинарах и других ме-
роприятиях, связанных с выполне-
нием членами УИК своих обязанно-
стей?

– Вопрос для нас очень важный и
серьёзный. На сегодняшний день за-
конодательно определено только то,
что работодатель не имеет права пре-
пятствовать исполнению членом УИК
своих обязанностей. Но нигде не га-
рантировано, что работодатель обя-
зан компенсировать оплату за день
обучения члена участковой комиссии.

До урегулирования этих вопросов на
законодательном уровне территориаль-
ная избирательная комиссия взяла за
основу проведение всех форм обуче-
ния в вечернее время или в выходные
дни, не отвлекая членов участковых ко-
миссий от основной работы.

Здесь было бы очень актуально иметь
программу и техническую возможность
проводить дистанционное обучение как
руководителей участковых комиссий, так
и всех членов, включая резерв.

– Как относятся сами организа-
торы выборов к тому, что им при-

дётся снова сесть за парты и еже-
годно подтверждать свою проф-
пригодность для работы в избира-
тельной комиссии?

– Формирование участковых изби-
рательных комиссий на постоянной ос-
нове повлияло на отношение членов
избирательных комиссий к проводимым
мероприятиям по обучению и повыше-
нию правовой культуры организаторов
выборов. Они отдают себе отчёт в том,
что для того, чтобы соответствовать со-
временным требованиям, которые об-
щество предъявляет к организации и
проведению выборов, надо быть юри-
дически грамотным, психологически
подготовленным, дисциплинированным
и уметь работать в команде. Итоги про-
ведённого тестирования всех членов
участковых комиссий пгт. Излучинск по-
казали, что пока существует разрыв в
подготовке руководящего состава и ря-
довых членов УИК, нам есть над чем
работать в ближайшее время.

– Всё, что вы сказали выше, от-
носится к обучению самих членов
избирательных комиссий. А какова
роль комиссий в правовом просве-
щении участников избирательного
процесса, и особенно молодёжи?

– Помимо обучения и постоянного
повышения своего профессиональ-
ного уровня, участковые избиратель-
ные комиссии приступили к участию
в организации и проведении меро-
приятий по повышению правовой
культуры граждан, в том числе моло-
дых и будущих избирателей на тер-
риториях городских и сельских посе-
лений. Эта работа ведётся в тесном
взаимодействии с администрациями
поселений, учреждениями и органи-
зациями культуры, образования и мо-
лодёжной политики.

Участковые избирательные комиссии, а в Нижневартовском
районе их 24, уже год работают на постоянной основе.

Зинаида Рябова: За особую
ответственность я вас благодарю

Обучение членов УИК, г.п. Излучинск.

Выборы в сказочную Думу, п. Аган.

Помимо обучения и по-
стоянного повышения
своего профессионального
уровня, участковые избира-
тельные комиссии присту-
пили к участию в организа-
ции и проведении меро-
приятий по повышению
правовой культуры гра-
ждан, в том числе молодых
и будущих избирателей на
территориях городских и
сельских поселений.

!!



– прежде всего расскажите,
пожалуйста, что означает термин
«цессия» и откуда возникла ука-
занная в уведомлениях задол-
женность? 

– Как вы помните, в ноябре 2013
года согласно приказу департа-
мента жилищно-коммунального
комплекса и энергетики ХМАО –
Югры ОАО «Тюмен ская энерго-
сбытовая компания» стало новым
гарантирующим поставщиком элек-
трической энергии в отношении
потребителей ОАО «ЮТЭК». Сто -
роны заключили между собой дого-
вор цессии, или уступки прав тре-
бования на задолженность потре-
бителей за электроэнергию. То есть
ОАО «ЮТЭК» передало нашей ком-
пании потребителей вместе с имею-
щимися у них долгами по оплате за
электроэнергию по сос тоянию на 
1 ноября 2013 года. Таким образом,
Тюменская энергосбытовая компа-
ния приобрела право на получение
этой задолженности с потребите-
лей. 

– вы приняли потребителей от
ЮТЭКа в ноябре прошлого года.
почему же уведомления о долгах
разослали только сейчас?

– Начиная с ноября, длился так
называемый переходный период, во
время которого шёл процесс пере-
дачи потребителей, договоров, фор-
мирования новой базы данных або-
нентов, сверки информации и т.д.
Для нас, в первую очередь, было
важно наладить текущую работу с
новыми потребителями – открыть и
укомплектовать новые участки,
организовать приём показаний при-
боров учёта, платежей. Мы актив-
но занимались настройкой сервисов
для потребителей, в том числе
удалённых. В частности, в мае для
жителей района будет доступен
«Личный кабинет клиента» на сайте
ОАО «ТЭК», с помощью которого
можно передавать показания, опла-
чивать электроэнергию без комис-

сии, подавать заявки на оказание
дополнительных услуг. Что касает-
ся дебиторской задолженности, мы
перепроверяли информацию по
должникам, чтобы лишний раз не
тревожить потребителей. Теперь,
когда эти вопросы практически
решены, появилось время занять-
ся долгами. 

– Много ли должников среди
потребителей и какова сумма
долга?

– По Нижневартовскому району
их более 1600. Это и физические,
и юридические лица. Суммы долга
у всех различные – от 100 рублей
до 150 тысяч. 

– Каким образом можно пога-
сить имеющуюся задолжен-
ность?

– В разосланных уведомлениях
указан специальный номер лице-
вого счёта, открытый ОАО «ТЭК» в
ОАО «Газпромбанк» в Тюмени, на
который необходимо произвести
оплату. Хочу отметить, что комиссия
за оплату по указанному счёту не
взимается.

– А может ли абонент просто
перечислить деньги на свой ли -
цевой счёт, который указан в
квитанции на оплату электро-
энергии? 

– К сожалению, нет. В этом слу-
чае платёж просто будет зачислен
в качестве аванса в счёт будущих
платежей за электроэнергию, а
задолженность останется. Однако
если у человека есть переплата по
своему лицевому счёту, он может
написать заявление о переводе
части средств с этого счёта на счёт,
указанный в уведомлении, для
оплаты задолженности.

– А если потребитель не согла-
сен с указанной суммой долга?
До пустим, он уже давно оплатил
задолженность, а у вас просто не
обновились данные? 

– Безусловно, технические нак -
ладки не исключены. Если задол-
женность уже была погашена или
частично погашена, а также в дру-
гих случаях, например, когда потре-
битель полагает, что он не имеет
отношения к долгу, указанному в
уведомлении, он может обратиться
с заявлением об этом в наше меж-
районное отделение. Образцы
заявлений есть в отделении, а так -
же на сайте ОАО «Тюменская энер-
госбытовая компания» по адресу:
http://www.tmesk.ru, в разделе
«Физическим лицам». За полненное
заявление можно направить на
адрес  электронной почты:
dolg@energ osales.ru либо оставить
в отделении.

Тем же потребителям, кто дей-
ствительно имел задолженность
за электроэнергию к началу ноября
прошлого года и не оплатил её, я
настоятельно рекомендую сделать
это сейчас. В ином случае мы бу -
дем вынуждены обратиться в суд,
и тогда должнику придётся опла-
тить не только долг, но и судебные
из держки.  

В дальнейшем для избежания
принудительного взыскания за -
долженности я рекомендую свое-
временно оплачивать потреблён-
ную электрическую энергию. Также
хочу обратить внимание на то, что
тарифы за услуги по отключе-
нию/подключению в связи с задол-
женностью увеличились.

Асия ГАреевА.
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Либо вы подниметесь вверх на одну ступень сегодня 
или соберитесь с силами, чтобы подняться на эту ступень завтра.

Фридрих Вильгельм НиЦше.

АКТУАльНо

Практически во всех поселениях района
в феврале-марте в рамках  Дня молодого
избирателя были проведены викторины,
интеллектуальные игры, круглые столы,
брейн-ринги, выборы сказочных героев и
многие другие мероприятия, в организации
и проведении которых принимали самое
активное участие избирательные комиссии
на местах. 

Хорошей традицией стало в Ниж не -
вартовском районе проводить торжествен-
ное посвящение в молодые избиратели
молодёжь, которой ещё только предстоит
впервые прийти на избирательные участки.
Будущим избирателям в присутствии селян
или одноклассников повязывается памятная
лента «Молодой избиратель Нижневартов -
ского района» и вручается обращение
главы администрации района с напут-
ственными словами. 

Правовое обучение молодых избирателей
направлено, прежде всего, на формирова-
ние  сознательного участия молодёжи в
жизни государства через изучение избира-
тельного процесса.

От позиции молодёжи в общественно-
политической жизни, её активности зависит
продвижение нашей страны по пути демо-
кратических преобразований. Использо -
вание доступных, игровых и в то же время
состязательных форм мероприятий позво-
ляет повысить интерес будущих избирате-
лей к институту выборов, что в конечном
счёте должно содействовать повышению
гражданско-правовой культуры и электо-
ральной активности молодёжи. 

– К чему готовиться участковым комис-
сиям в этом году? Какие выборы пред-
стоят на территории Нижневартовского
района?

– В этом году в Нижневартовском районе
пройдут выборы главы сельского поселения
Ларьяк. Выборы будут назначены в связи с
окончанием срока полномочий главы посе-
ления и состоятся 14 сентября. Изби -
рателями на данных выборах являются
жители с. Ларьяк, с. Корлики, д. Большой
Ларьяк, д. Сосновый бор, д. Пугъюг, д. Чех -
ломей, а так же коренные жители поселения,
находящиеся на стойбищах. Комиссией,
организующей данные выборы, является
избирательная комиссия муниципального
образования сельское поселение Ларьяк.
Территориальная комиссия района высту-
пает координатором и мозговым центром
данной  избирательной кампании. 

– предполагает ли работа в комиссиях
на постоянной основе какие-либо мате-
риальные вознаграждения? Чем вы сти-
мулируете людей для работы в межвы-
борный период?

– Федеральным и окружным законами не
предусмотрено какое-либо денежное воз-
награждение членам УИК за выполнение
ими своих обязанностей. Только в период
избирательной кампании членам избира-
тельных комиссий может производиться
дополнительная оплата труда (вознаграж-
дение) за счёт средств соответствующего
бюджета.

Хочу сказать слова благодарности в
адрес всех членов участковых избиратель-
ных окружных, муниципальных, территори-
альной комиссий за то, что они взяли на себя
особую ответственность за обеспечение
законности и открытости при подготовке и
проведении выборов, демонстрируя при
этом твёрдую гражданскую позицию, про-
фессионализм и честность.

Ирина ИвАНовА.
Фото из архива редакции

и ТИК Нижневартовского района.

всё же лучше
без долгов

в марте-апреле некоторые жители Нижневартовского
района получили уведомления от Тюменской
энергосбытовой компании с требованием об оплате
задолженности за электрическую энергию согласно
договору цессии между оАо «Тюменская энергосбытовая
компания» и оАо «ЮТЭК». Уведомления вызвали ряд
вопросов у потребителей, не все из которых смогли
разобраться, откуда возник долг и как необходимо
его оплатить. ответить на эти и другие вопросы мы
попросили начальника Нижневартовского межрайонного
отделения (Мро) оАо «ТЭК» Ирину Кузнецову.

ЖИлИщНый вопрос

Ипотека как вариант

Воспользоваться мерами господдержки они могут и
сейчас. С этого года в Югре заработала новая про-
грамма по обеспечению жильём. Изменения вступили
в силу с 1 января 2014 года. Стать участником под-
программы компенсации процентной ставки по ипоте-
ке стало проще. Теперь это могут быть не только льгот-
ники, но и все нуждающиеся в улучшении жилищных
условий. Программа компенсации будет предостав-
ляться сроком на 10 лет, при этом максимальная сумма

компенсации по ипотечному кредиту осталась на преж-
нем уровне – 2 миллиона рублей. Претендовать на
жилищные субсидии могут молодые семьи, молодые
учёные, очередники, коренные малочисленные наро-
ды Севера. 

Появилось в новой программе и такое понятие, как
ценз оседлости – чтобы получить поддержку, необхо-
димо прожить в округе не менее 15 лет. Ещё один новый
дополнительный механизм улучшения жилищных усло-
вий югорчан – это накопительная ипотека, которая помо-
жет семьям с невысоким доходом решить квартирный
вопрос. 

Телевидение Нижневартовского района.

По итогам работы за прошедший год
более 20 человек из числа членов изби-
рательных комиссий награждены награ-
дами Центральной избирательной
комиссии Российской Федерации, губер-
натора Ханты-Мансийского автоном-
ного округа-Югры, избирательной комис-
сии автономного округа, администрации
Нижневартовского района.

Больше шестисот жителей Нижневартовского
района обратились в ипотечное агентство
и улучшили свои жилищные условия. 

Адрес Нижневартовского
МРО: ул. 60 лет Октября, 52.
Телефоны: 45-55-00, 46-67-90.

П-206
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Самая трудная профессия – быть человеком.
Хосе Марти.ПРИЗВАНИЕ

– Юрий Петрович, когда и в
какой должности вы начинали
службу в правоохранительных
органах? 

– Хорошо помню, когда в мае 1994
года, то есть почти 20 лет назад, меня
приняли на службу в ГИБДД Нижневар -
товского района. Приказ был от 12 или
13 мая. Тогда шёл набор – увеличива-
лась штатная численность роты ДПС.
И я, имея диплом Уфимского авто-
транспортного техникума, решил пойти
в ГАИ. Нас было всего 28 человек –
таков был штат отделения. Начинал
службу, как все, рядовым инспектором
ДПС.

– Дороги района хорошо знаете?

– Конечно. Мы тогда обслуживали
более 6 тысяч километров. Причём мно-
гие из них и дорогами тогда можно было
назвать условно. Сейчас зона ответ-
ственности сотрудников ГИБДД ничуть
не меньше – более 6,5 тысячи кило-
метров. С годами штатная числен-
ность службы увеличивалась, сначала
до 40 человек. Когда в 2011 году уволь-
нялся, было уже 112 сотрудников.

– Вы без малого 20 лет прора-
ботали в структуре правоохрани-
тельных органов и знаете систе-
му изнутри. В последнее время
реформирование не обошло её сто-
роной. Что изменилось за эти
годы? Какова ваша оценка?

– Да, многое изменилось. Изме -
нился, например, качественный подход
к набору сотрудников. С недавних пор
все сотрудники ГИБДД, начиная с
инспекторского состава, должны иметь
высшее юридическое образование.
Это требование появилось с 2011 го -
да, когда образовалась полиция.

– Это выполнимое требование?

– Скажем так, это затрудняет набор
сотрудников. Согласитесь, у специа-
листа с высшим образованием выбор
всегда шире, куда пойти работать. И
мало у кого возникнет желание дежу-
рить в наряде, с жезлом. Когда мы стоя-
ли на дорогах, у нас дипломы о высшем
образовании никто не требовал. Но
стремление расти было у самих ребят,
как говорится, плох тот солдат, который
не мечтает стать генералом. Грамотные
ребята всегда шли дальше, учились
заочно, получали высшее юридическое
образование. А сейчас набрать рядо-
вых сотрудников ДПС куда сложнее.

В целом же реформирование систе-
мы, безусловно, пошло на пользу –
позитивным фактором считаю сохра-
нение жёсткой вертикали централизо-
ванного управления, принятие зако-
нодательных актов, соответствующих

международным стандартам работы
полиции. И главное, чтобы в итоге всё
это привело к результатам, ожидаемым
гражданским обществом – профес-
сионализму, открытости, повышению
доверия.

– Не раз приходилось слышать
мнение о том, что отношение
людей к представителям ГИБДД
района существенно отличается
от отношения к их городским кол-
легам. В чём специфика работы
районных сотрудников ДПС?

– Да, это так, могу подтвердить суще-
ствующее мнение на 100%. На разво-
дах при постановке задач перед эки-
пажами ДПС первоочередной задачей
уже много лет является помощь людям
на дорогах. Подход у нас всегда был
такой – максимальная открытость,
дружелюбие и помощь.

Нижневартовский район – это огром-
ная территория. Посёлки, сёла и дерев-
ни находятся от города на удалённом
расстоянии – до 300-500 км. И пред-
ставьте ситуацию, когда ты в сотнях
километрах от родного дома, а в доро-
ге случается непредвиденная ситуация.
Машина, например, ломается. Или в
сильные морозы техника отказывает.
Кто поможет? Вот сотрудники ДПС и
являются такими «ангелами-храните-
лями» на дорогах. Помочь на трассе –
благое дело. Всё было – и людям помо-
гали, и обогревали, и организовывали
транспортировку личных автомоби-
лей, и вылет санитарного борта. Выле -
тали наши экипажи на вертолётах и в
отдаленные сёла района – Корлики,
Ларьяк. Помню, как-то экипаж спас жен-
щину. Машина упала в кювет. Женщина
захлебнулась талыми водами. И когда
участников аварии спасали, она уже не
дышала, однако искусственное дыха-
ние вернуло её к жизни. И пожары
случались, и детей спасали... Работа
инспекторов ДПС и правда сложная.
Поэтому мне бывает обидно, и до сих
пор приходится отстаивать и защищать
честь свою и своих коллег, если стал-
киваюсь с несправедливостью в адрес
представителей полиции и ГИБДД.

– А приходилось сталкиваться с
жалобами на парней в погонах? Как
реагировали?

– Знаете, и такое бывало. Жалобы
сопутствуют любой работе. Как гово-
рится, не ошибается только тот, кто
ничего не делает. И нам самим порой
приходилось выявлять нерадивых
сотрудников. Но поверьте, доверия и
благодарности было ничуть не меньше.
Всегда за время моей службы во
время прямых эфиров и телефонных

линий часть звонков и
обращений была связана
с благодарностями в адрес
коллег и в адрес служб
ДПС района. Я всегда гор-
дился работой в ГИБДД
именно Нижневартовского
района, слаженным кол-
лективом, в котором дове-
лось работать, традиция-
ми, которые сложились
ещё во времена первого
руководителя службы
Александра Геннадьевича
Кузьмина.

Сегодня я возглавляю
общественный совет при
ОМВД России по Нижне -
вартовскому району и рад,
что приходится работать в
связке с руководителем
ОМВД России по Нижне -
вартовскому району Сер -
геем Николаевичем Зин -
ченко. Это объективный,

талантливый, грамотный специалист,
умеющий при необходимости чётко
поставить задачу и помочь в решении
возникающих проблем.

– Юрий Петрович, есть такое
понятие «культура вождения». Как
вы можете оценить культуру вож-
дения автомобилистов Нижне -
вартовского района?

– Вообще взаимовыручка на доро-
гах, которой славен наш северный край,
пока сохраняется. Хорошие манеры за
рулём водителям свойственны. Побла -
годарить включением аварийки, если
тебя пропустили – это тоже элемент
культуры вождения. С каждым годом
заметно улучшаются дороги, совер-
шенствуется транспорт, возможность
приобрести автомобиль сегодня намно-
го проще. К тому же в последние годы
заметно помолодел среднестатисти-
ческий водитель, а молодёжь всегда
любит скорость. Есть такие водители,
для которых, как говорится, ни правил
не существует, ни закон не писан. Ещё
с каждым годом увеличивается плот-
ность движения – на дороги выезжает
большое число единиц, в том числе и
технологического транспорта. Прихо -
дится констатировать, что поток авто-
мобилей на дорогах сегодня огромен
и нарушений на дорогах, к сожалению,
меньше не становится.

– Поэтому порой сотрудники
ДПС называют хорошие дороги
«злом»?

– Да, это палка о двух концах. Ведь
чем лучше дороги, тем сложнее конт-
ролировать скоростной режим. Чем
лучше дороги, тем больше вероятность
ДТП, причиной которых является имен-
но превышение скорости. Это очевид-
ная взаимосвязь. Хотя хорошие доро-
ги нужны и важны – это ведь показа-
тель цивилизованности, комфортности.
Не зря ведь у нас только ленивый не
рассуждает о качестве дорог.

И, конечно, важно вести пропаган-
дистскую работу, направленную на без-
опасность дорожного движения и сни-
жение аварийности. Это, кстати, тоже
одна их задач, которые стоят перед
общественным советом при ОМВД
России по Нижневартовскому району.
Важно и нужно развивать направления,
связанные с созданием народных дру-
жин, внештатных сотрудников.

– Юрий Петрович, у обществен-
ного совета, который вы возглав -
ляете, есть реальные рычаги
влияния? Как строится система
общественного взаимодействия,
какие вопросы чаще всего подни-
маются на заседаниях?

– В наш общественный совет входят
представители общественных органи-
заций, религиозных конфессий,
средств массовой информации. Всего
девять человек. Совет призван спо-
собствовать содействию в решении
важных для населения вопросов, свя-
занных с деятельностью правоохра-
нительных органов, помогать в разра-
ботке мер по поддержке гражданских
инициатив, оказывать информацион-
ную поддержку.

Мы проводим мониторинг обще-
ственного мнения, встречаемся с тру-
довыми коллективами предприятий и
учреждений района, в общем, высту-
паем в роли посредников между систе-
мой правоохранительных органов и
гражданским обществом. Такая задача
поставлена перед нами. И я считаю, что
само общество может приложить руку
к тому, чтобы люди в погонах и законо-
порядок соответствовали высокой план-
ке. Тщательная настройка системы
невозможна без нашего в ней участия.

У нас работает общественная приё -
мная, куда могут обратиться жители
района. Раз в месяц проходят встречи
с населением, с начала года уже триж-
ды члены совета встречались с жите-
лями поселений. При необходимости
общественному совету оказывает
помощь и администрация Нижневар -
товского района. Никогда нам не отка-
зывают.

У членов совета ряд особых пол-
номочий и прав – мы имеем право уча-
ствовать в проводимых аттестацион-
ных комиссиях, имеем право затре-
бовать любой документ, кроме сек-
ретной информации, из любого под-
разделения полиции для ознакомле-
ния, также осуществляем надзорную
функцию. Имеем право посещать
места заключения и содержания граж-
дан под стражей. В январе, например,
побывали с проверкой в камерах ИВС.
В изоляторе временного содержания
находятся люди, которые ещё пре-
ступниками по закону не являются. И
условия содержания, признаться, нас
даже немного удивили: всё на уровне
– питание, содержание, медпомощь.
Результаты проверки признали удов-
летворительными. В общем, работы
хватает.

– Юрий Петрович, национальный
вопрос, к счастью, для Нижневар -
товского района не актуальная
проблема. Тем не менее в последние
годы она на контроле у президен-
та, губернаторов и глав муници-
палитетов. На территории Ниж -
невартовского района, что осо-
бенно ценно, удаётся сохранять
стабильность и равновесие. Но
обсуждается ли национальный
вопрос на заседаниях обществен-
ного совета при ОМВД России по
Нижневартов скому району? Какова
ваша личная позиция по этому
вопросу?

– Вопрос, действительно, не актуа-
лен для района. Но бдительность не
помешает, и профилактику в этом
направлении мы проводим в обяза-
тельном порядке. А вообще считаю,
что национальная политика – это пре-
рогатива государственной власти.
Когда этот вопрос будет решён на
самом высоком уровне, тогда мень-
ше будет возникать этнических про-
блем. На своём житейском уровне
обычные люди всегда смогут найти
общий язык. Это моё твёрдое убеж-
дение. Ведь мы все попутчики в
этой жизни.

Беседовала Татьяна ШлыкОВа.
Фото автора.

  

Дороги майора ФедоренкоДороги майора Федоренко

В рамках реформирования милицию
давно переименовали в полицию, штат
сократили, организовали проведение
переаттестаций и ещё провели немало
преобразований. Меры, принятые на
государственном уровне, способствуют
тому, чтобы полиция стала такой, 
какой её хочет видеть общество – 
современной, профессиональной 
и честной. Да и само общество может
приложить руку к тому, чтобы люди 
в погонах и законопорядок 
соответствовали высокой планке.
Тщательная настройка системы 
невозможна без нашего в ней участия.
В этом уверен собеседник 
«Новостей Приобья» – ветеран 
правоохранительных органов, 
руководитель общественного совета
ОМВД России по Нижневартовскому
району, майор полиции в отставке
Юрий Петрович ФеДОРеНкО.



ГОД КУЛЬТУРЫ
№ 42 (4217), суббота, 19 апреля 5 стр.

– Оксана Валерьевна, вы хотели
стать директором ДК?

– Трудно ответить на этот вопрос. Я
часто исполняла обязанности дирек-
тора, поэтому мне всё было знакомо,
кажется, здесь ничего для меня не из-
менилось, даже в этом кабинете. Ху-
дожественным руководителем ДК
стала Олеся Боровкова. Я не вмеши-
ваюсь в её работу, мы пока вместе
координируем наши действия, помо-
гаем друг другу и вникаем в работу.

– Словом, сейчас в доме культуры
два художественных руководителя?

– Нет, мы работаем вместе, как и
раньше. Например, в декабре провели
большое мероприятие – фестиваль на-
родов. Если новогодний праздник про-
ходит везде, то наш фестиваль по-
своему уникальный. Я начала работать
в ДК в 2001 году, а фестиваль впервые
проводила, по-моему, 12 июня 2003
года. Был летний день, поэтому ше-
ствие получилось весёлым и празд-
ничным, с гармонью, будто Первомай
в старые времена. Варьёганцы прошли
от парка-музея до дома культуры. Это
был праздник родов, а их в нашем селе
пять. Каждый род прославлял себя:
ставил чум или охотничью избушку, де-
монстрировал древо своего рода, цен-
ные и памятные вещи предков, совре-
менные поделки. К такому выходу в
люди каждый род готовился с душой,
потому что фестиваль был посвящён
одной большой семье, а в следующем
месяце – другой известной фамилии. И
так – пять праздничных дней! Потом
мы подводили итоги фестиваля, тоже
на улице, на людях. Это нужно видеть,
на словах не передашь. Мне же было
очень важно, что люди откликались на
наше предложение представить свою
семью не только односельчанам, но и
гостям Варьёгана.

Нынче мы приурочили праздник к
юбилею Югры и декаде коренных ма-
лочисленных народов Севера. Он про-
ходил зимой, но от этого не стал менее
весёлым. Правда, в такую пору трудно
развернуться на улице, к тому же се-
мейство Казымкиных не смогло проя-
вить себя, потому что в декабрьские
дни принимало у себя на стойбище ту-
ристов, но остальные четыре клана вы-
ступили очень достойно, рассказали о
ярких представителях своего много-
численного рода.

– Вы говорите, что фестиваль
проводите несколько лет. Разве он
не повторяется – с теми же участ-
никами?

– Нет, в этот раз фестиваль был посвя-
щён дню рождения нашего округа, то есть
родине коренных варьёганцев. В ДК, как
говорится,негдеяблокубылоупасть,ктому
же приехали гости из Радужного. Кстати,
наши соседи постоянно интересуются,
когда в селе будет очередное событие,
чтобы его не пропустить и повеселиться
вместеснами.Сейчасспрашиваютопразд-
нике прилёта вороны.

– Когда она к вам прилетит?
– Думаю, что 19 апреля. Это не рай-

онный праздник, а свой, сельский…
– У меня складывалось впечат-

ление, что ваш дом культуры неза-
метный, что ли, по крайней мере от-
звуки ваших праздников не доходят
до центра района.

– Ну что вы! Наш хореографический
ансамбль народного танца «Яшма»,
которым руководит Николай Турунцев,
выступал нынче на фестивале «Се-
верная звезда» и стал дипломантом.
Я считаю, что для сельского ДК это до-
вольно высокая награда, тем более на
региональном конкурсе, в котором уча-
ствовали коллективы из Нижневар-
товска, Радужного, Сургута, Лангепаса.
Наши танцоры показали себя вполне
достойно. Или вот Ольга Галактио-

новна Рябцева, она удостоена гран-
при фестиваля «Россыпи Югры» за ис-
полнение народных песен…

В доме культуры работает детская во-
кальная группа «Юнона», которая на
днях отметит своё пятилетие, и мы обя-
зательно поздравим ребятишек. Ещё у
нас есть молодёжный театр миниатюр
«Смешинка», он ставит скетчи и уча-
ствует во всех наших концертах. Мне
нравится и женский коллектив испол-
нителей эстрадной песни «Ветер пере-
мен», с которым работает Сергей Бо-
ровков. Все наши творческие коллек-
тивы могут, собравшись вместе,
устроить на сцене полноценный концерт.
Естественно, мы любим приглашать к
себе в гости учащихся Новоаганской дет-
ской школы искусств. В первый раз варь-
ёганцы встречались с воспитанниками

Тамары Киселёвой, которая занимается
с детьми в классе духовых инструмен-
тов. У неё замечательные ученики, хо-
рошие музыканты. Очень тесно сотруд-
ничаем с Виталием Гончаренко и его ак-
кордеонистами. У него играют и наши
варьёганцы, так что сельчанам было
особенно приятно послушать своих ре-
бятишек. Выступают и наши танцоры –
с местными ребятами занимается пре-
подаватель ДШИ Сергей Шайхетдинов.
В Женский день его ученики выступали
в концерте и очень понравились зрите-
лям – за два года учёбы дети стали лёг-
кими, подвижными и красивыми. А какая
радость родителям!

– Что у вас делают пенсионеры?
– Мы приглашаем их на вечера от-

дыха. Их любят посещать Лиля Алевна
Карымова и Павел Янчевич Айваседа,
наш местный сказочник и мудрый че-
ловек. Он участвует в посиделках с
детьми и взрослыми, автор сказок, он
не только интересный рассказчик, но
и умный собеседник, он умеет вести
диалог с людьми, что очень важно.
Павел Янчевич учит не поучая, а спра-
шивает: «Как бы ты поступил в этом
случае? Что ты думаешь?». Так что
наш клуб живёт и работает для всех.

– Вы участвуете в обменных кон-
цертах?

– В этот раз к нам приезжало «Со-
звездие талантов» из КДК «Арлекино»
и школы искусств имени Александра
Ливна. Новоаганцев мы уже видели и
слышали, за что им большое спасибо,
теперь познакомились с излучинцами.
Наши творческие коллективы в «Со-
звездии талантов» не участвуют, по-
тому что в это время многие участники
самодеятельности будут трудиться на
своих родовых угодьях. У нас ведь на-
циональное село, где люди живут по
своему календарю.

– Идёт Год культуры. Вы что-то

приобрели для укрепления мате-
риальной базы дома культуры?

– Пока нет, но скажу, что ДК нужен
новый занавес для сцены. Сцена – лицо
клуба, а оно должно быть красивым и
ярким. Занавесу уже десять лет, пора
бы и обновить, как и всю клубную ап-
паратуру. Мы бы не отказались от све-
тотехники – яркий свет нужен сцене и
зрительному залу. А ещё нашим твор-
ческим коллективам нужны костюмы.
Вот мы ездили на «Северную звезду»
– и что? Городские артисты выступали
в красивых нарядах, а про исполните-
лей из сёл шептались: «Не костюмы –
тряпочки». Я это сама слышала от зри-
телей в «Арлекино», мне было очень
обидно. Нам нужны не только хантый-
ские и ненецкие костюмы, но и народ-
ные – украинские, татарские…

– Скоро прилетит ворона. Что
потом?

– Потом – закрытие творческого се-
зона, отчётный концерт в начале мая,
потому что многие участники вокальных
и танцевальных групп снова поедут на
стойбища и в лагеря отдыха. У школь-
ников начнутся экзамены и каникулы.

– Оксана Валерьевна, какие ме-
роприятия, на ваш взгляд, прошли

в ДК удачно? От чего душа
пела?

– Вопрос в лоб, надо бы
вспомнить… Я очень люблю
отчётные концерты: они боль-
шие, насыщенные разными
жанрами, их смотрит и оцени-
вает всё село. Представьте:
выступают все творческие кол-
лективы, зрители встают и
приветствуют их аплодисмен-
тами, и ты понимаешь, что ра-
бота проделана не зря, что хо-
рошо потрудились методисты
и руководители коллективов.

– У вас есть клубы и объедине-
ния?

– Да, например, клуб молодых мам

«Афина», с которыми занимается
Оксана Боровкова. Детей на это время
забирает методист, развлекает их, а
мамы учатся, слушают беседу, напри-
мер, заведующей ФАПом Эльвиры Бо-
рисовны Пономаренко, учатся готовить,
заплетать косички, делать поделки с
детьми. Ещё в селе увлекаются вы-
шивкой бисером. Здесь важен сам про-
цесс и общий интерес.

– Чем в Варьёгане занимается мо-
лодёжь?

– Она ходит в кино, несмотря на на-
личие спутниковых «тарелок». В ДК хо-
рошая акустика, современный экран,
так что фильм воспринимается совсем
по-другому. Мы регулярно получаем
фильмы о прошедших фестивалях и
для детского просмотра. Что касается
дискотек, то на них парней бывает
больше, чем девушек. Если в Зайце-
вой Речке, я слышала, мало парней на
танцах, то мы этим не страдаем.

– Значит, пусть из Зайцевой Речки
едут к вам!

– Да, проведём обмен, пусть знако-
мятся и танцуют.

– Жизнь в ДК замирает только
летом?

– Нет, все три месяца работает детс-
кая оздоровительная площадка, по-
тому что не все ребятишки уезжают на
стойбища. К тому же в селе часто го-
стят чьи-то внуки. С утра дети соби-
раются в школе, после обеда мы их
«подхватываем» и проводим с ними
время до самого вечера.

– Оксана Валерьевна, а молодёжи
в Варьёгане не скучно?

– Думаю, что нет. Если человек сам
ничего не хочет делать, ничем не ин-
тересуется, то ему, конечно, будет оди-
ноко не только в селе, но и в городе.
Да, сейчас существует конкуренция с
ДК: телевидение, Интернет, компью-
тер. Даже дети, которые приходят к нам
на мероприятия, сидят с планшетами:
они вроде бы «здесь», но вроде и
«там», но меня радует, что сельские
дети не отстают в развитии от город-
ских сверстников, что и здесь могут
учиться и заниматься спортом. Я за-
метила, что многие наши юные тан-
цоры уходят в спортзал, хотят стать ат-
летами. И пусть, зато они заняты чем-
то полезным, пусть растут здоровыми.

– Так вас устраивает новая ра-
бота?

– Скажу так: скучать некогда, работы
много, так что у меня и моих коллег всё
в порядке…

Наталья СТЕПАНОВА.
Фото Натальи СТАБРОВОЙ

и из архива редакции.

В середине марта в Варьёганском ДК на должность
его директора заступила бывший художественный руководитель
Оксана ФИЛАТОВА. Принято считать, что директор –
хозяйственник, его интересует внешний вид здания,
а за внутреннее его содержание отвечает организатор
художественной самодеятельности.
Так что изменилось в жизни нового директора сельского дома
культуры?

Случилось вот что:
пришла весна



№ 42 (4217), суббота, 19 апреля 6 стр.

КАЛЕйДОСКОП
афрокосы, небрежно 
заплетённые косы, 
французская коса и коса
«рыбий хвост» – любая 
девушка найдёт в этом 
разнообразии причёску 
по душе. Юные модницы
новоаганска имеют 
возможность похвастаться 
красотой своих волос 
и умением делать причёски –
второй год подряд 
в посёлке проходит конкурс
«коса – девичья краса».

Конкурс, как и многие другие меро-
приятия Дворца культуры «Геолог»,
посвящён Году культуры в России.
Участницы готовились особенно тща-
тельно,  а помогали им в этом мамы,
бабушки, тёти, сёстры и подруги. И вот
семь обладательниц красивых волос
соревнуются за звание лучших.
Марьям Керимова, Дарья Дмитриева,
Александра Крецу, Алина Мананова,
Софья Устюгова, Анна Щербакова и
Анна Воронкова представили на суд
жюри свои косы. В состав жюри вошли
Владимир Прокопчук, председатель
Совета депутатов городского поселе-
ния Новоаганск; Анна Залужная,
мастер-парикмахер салона «Элита»
городского поселения Новоаганск;
Оксана Лещёва, заведующий хорео-
графическим отделением Новоаган -
ской детской школы искусств; Елиза -
вета Малахова, победительница кон-
курса «Коса – девичья краса-2013» и
Татьяна Сухова, художественный руко-
водитель ДК «Геолог».

Помимо демонстрации причёсок
участницам предстояло пройти ещё
несколько этапов. Первый – приветствие,
где каждая конкурсантка представила
рассказ о себе. Здесь были и стихи собст-
венного сочинения, и сказки, и мульти-
медийные презентации, и подборки
фотографий – девушки рассказывали о
своей семье и друзьях, увлечениях и
занятиях спортом, о школе и отдыхе. В
следующих конкурсах участницам
необходимо было проявить смекалку и
фантазию – викторина с вопросами о ска-
зочных героинях, задание как можно
быстрее и аккуратнее заплести косу из
лент, с помощью разноцветных резинок
оформить причёску из большего числа
хохолков.

Апофеозом конкурса стал парад фан-
тазийных причёсок, в котором также
выбирали лучшую. Участниц поддержа-
ла победительница прошлогоднего кон-
курса Лиза Малахова: «Такие конкурсы
помогают развивать творческие таланты
девушек.  Коса – символ красоты, и сего-
дня плетение кос считается трендом,
который длится несколько сезонов. Если
даже у вас не самая длинная или тяжё-
лая коса, вы всё равно можете поуча-
ствовать в конкурсе, получить массу удо-
вольствия и даже выиграть приз. Желаю
вам всем удачи!».

В перерывах между конкурсными
испытаниями зрителей ожидала масса
интересного – история причёсок, тра-
диции плетения кос у разных народов,
викторины. Детско-молодёжная сту-
дия телевидения «НТВ-шка» предста-
вила тематический репортаж о косах,

в который вошли исторические факты
и опрос среди школьников. Творческие
номера подарили зрителям не только
новоаганские коллективы и исполни-
тели, но и гости из Радужного: хорео-
графические композиции ансамбля
«Непоседы» (руководитель Вера
Коваленко) вызвали бурные аплодис-
менты зрителей.

И вот настал волнующий момент.
Жюри подвело итоги конкурсных испы-
таний. «Сложно было судить, выделять
лучших, – прокомментировал Владимир
Прокопчук. – На мой взгляд, все участ-
ницы достойны победы. Конкурсы, в кото-
рых участвуют дети, – самые трога-
тельные мероприятия, проходящие на
нашей сцене». Тем не менее победи-
тельницы определены. В номинации

«Самая длинная коса» победу одер-
жала Марьям Керимова. Дарья Дмит -
риева победила в номинации «Самая
тугая коса». Диплом в номинации
«Фантазийная причёска» получила
Софья Устюгова. Остальные участ-
ницы также получили дипломы кон-
курса в различных номинациях.
Александра Крецу стала «Мисс оча-
рование», Алина Мана нова – «Мисс
кокетка», Анна Щербакова – «Мисс
загадочность» и Анна Ворон кова –
«Мисс фея».

Дарья Дмитриева, обладательница
самой тугой косы, готовилась к кон-
курсу целую неделю. Вместе с бабуш-
кой Людмилой Владимировной они
сочиняли стихотворное представле-
ние, подбирали лучшие фотографии
из семейного архива, придумывали к
ним подписи в стихах, работали над

фантазийной причёской. Решение уча-
ствовать в конкурсе приняли не случай-
но. «У Даши красивые густые волосы,
пышная коса, вот и решили её показать,
– говорит Люд мила Владимировна. – Мы
были уверены, что победа в номинации
«Самая тугая коса» достанется именно
нам».

За длинными волосами нелегко уха-
живать, а необходимость заплетать их
каждый день требует особого мастерст-
ва и выдержки, но это того стоит. Коса –
это женственно и романтично, а её обла-
дательницы неизменно привлекают вос-
хищённые взгляды. И недаром говорят,
что коса – краса любой девушки!

Марина зЕлЕнскаЯ.
Фото автора.

конкурс

Радость, доставляемая нами другому, пленяет тем, что она не только 
не бледнеет, как всякий отблеск, но возвращается к нам ещё более яркой.

Виктор Мари ГюГо.

В рамках Года культуры
Центральная районная
детская библиотека 
организовала весёлый, 
добрый праздник
«Фестиваль детской
книги», который 
ежегодно проводится 
в весенние дни.

Начало этой традиции было
положено в далёком 1943 году,
когда в тяжёлое военное
время детский писатель Лев
Кассиль подарил детям на -
стоящий книжный праздник.

Продолжая добрую тради-
цию, в этот «Фестиваль дет-
ской книги» Центральная рай-
онная детская библиотека про-
вела ряд замечательных меро-
приятий:

– сказочное путешествие с
играми и викторинами по твор-
честву Г.Х. Андерсена, день
рождения которого 2 апреля по
праву является днём детской
книги;

– ребята познакомились с
русской матрёшкой, пробуж-
дающей интерес к истории и
культуре России, вызываю-
щей чувство гордости за изде-
лия умельцев и мастеров на -
шей страны;

– прошёл цикл мероприятий
на лучшего знатока птиц «Ох -
рана природы – дело всех и
каждого», который обратил
внимание юных читателей на
экологическую обстановку
Нижневартовского района, по -
знакомил с интересными фак-
тами из жизни пернатых, оби-
тающих в нашем крае, а про-
смотрев слайдовую презента-
цию и прослушав информа-

цию о птицах, ребята сделали
вывод: птиц надо оберегать,
ведь человек многим им обя-
зан;

– конкурс «Смешарики-Чита -
рики» – яркое сказочное путе-
шествие в мир книг известных
писателей-юбиляров через
весёлую викторину с загадками
и каверзными вопросами.

И уже второй год «Фестиваль
детской книги» в детской биб-
лиотеке г.п. Излучинск завер-
шается проведением литера-
турного ринга «Чтение – путь к
успеху», в рамках которого
известные люди Нижневартов -
ского района делятся мнением
о любимых книгах, рассказы-
вают школьникам о роли чте-
ния в их жизни. Детская биб-
лиотека предоставила воз-
можность разновозрастной

аудитории читателей встре-
титься с интересными, талант-
ливыми, состоявшимися людь-
ми, нашими земляками из раз-
ных профессиональных обла-
стей: с настоятелем храма
Святителя Николая Чудотворца
иереем о. Георгием, с дирек-
тором МАУ «Молодёжный
центр «Луч» Ольгой Шумаевой
и инспектором ПДН ОП-1 по
ОМВД России по Нижневартов -
скому району Дианой Латыпо -
вой.

Вспоминая детство, ува-
жаемые гости немного рас-
сказали о своей жизни, о пер-
вом опыте самостоятельного
чтения книги. Гости и ребята
говорили о полюбившихся кни-
гах, жанры которых различны,
и все они более чем хороши,
да и каким бы ни был жанр, на -

стоящая польза
приходит не
только от того,
что мы читаем,
но и от самой
привычки чи -
тать. Мысли ста -
новятся свежи-
ми, точными,
мозг постоянно
генерирует но -
вые идеи, ра -
зыскивая новые
осознания ста-
рых вещей.

Ребята также
охотно принима-
ли участие в
дискуссии, дели-
лись впечатле-
ниями о прочи-
танных книгах,
смело отвечали
на вопросы.

Некоторые из них ни разу не
встречались с такими извест-
ными людьми, и какова была
радость оказаться в одном
зале и познакомиться не толь-
ко с ними, но ещё и с их люби-
мыми книгами.

Никого из присутствующих
на встрече не оставили рав-
нодушными увлекательные
рассказы о любви к чтению, о
замечательных произведе-
ниях, таких как: «Приключения
Шерлока Холмса» Конана Дой -
ла, «Хроники Нарнии» Льюиса
Клайва, «Маленький принц»
Антуана де Сент-Экзюпери,
«Два капитана» Вениамина
Каве рина и многих других.

Почти час общения с успеш-
ными жителями Нижневар -
товского района пролетел
незаметно и оставил в сердцах

слушателей переданные гостя-
ми заряд оптимизма и беско-
нечное чувство любви к книге
и чтению. В заключение встре-
чи гости ЦРДБ посоветовали
ребятам много читать, так как
чтение развивает память и
способствует грамотности,
культуре речи, ребята услы-
шали добрые напутственные
слова и в этот же день отпра-
вились к библиотечным полкам
в поиске книг, которые, воз-
можно, станут их любимыми
книгами детства, о которых они
также с упоением будут вспо-
минать и перечитывать вновь
и вновь.

Сотрудники библиотеки и
её посетители убеждены, что
такие встречи очень важны
для популяризации книги и
приобщения к чтению. Цент -
ральная районная детская биб-
лиотека рада сообщить, что на
этом калейдоскоп всевозмож-
ных конкурсов, игр, мероприя-
тий, разнообразных встреч не
заканчивается и приглашает
всех желающих окунуться в
мир книги и детства!

Обо всех прошедших и пред-
стоящих событиях в Централь -
ной районной детской библио-
теке читайте на детской стра-
ничке сайта МАУ «Межпосе -
ленческая библиотека» Ниж -
невартовского района:
http://miku-bs.gmxru.com/
detskaya-stranichka
или обращайтесь по адресу: 
ул. Школьная, 12-а, а также
по тел. 28-79-61.

Екатерина МорозоВа,
библиотекарь Центральной 

районной детской библиотеки.
Фото автора.

Фестивалим с детской книгойкультура

Девица – краса, длинная коса



На третий день после погребения
Христа ранним утром в воскресенье
несколько женщин (Мария, Саломия,
Иоанна) пошли ко гробу, чтобы при-
нести благовония, предназначенные
для тела Иисуса. Подойдя, они уви-

дели, что большой камень, заграж-
давший вход в гроб, отвален, гроб пуст,
а на камне сидит Ангел Господень. Вид
Его был, как молния, и одежда Его
бела, как снег. Устрашившись Ангела,
женщины пришли в трепет. Ангел же
сказал: «Не бойтесь, ибо знаю, что вы
ищете: Иисуса распятого. Его нет
здесь. Он воскрес, как сказал». Со
страхом и радостью поспешили жен-
щины возвестить Апостолам об уви-
денном. «И се, Иисус встретил их и
сказал: радуйтесь! И они, приступив,
ухватились за ноги Его и поклонились
Ему. Тогда говорит им Иисус: не бой-
тесь; пойдите, возвестите братьям
Моим, чтобы шли в Галилею, и там
увидят Меня». И как некогда, Воск -
ресшего увидели Его ученики.

Так в чём же смысл крестных стра-
даний Христа и его Воскресения?
Этот вопрос  волнует человечество уже
почти две тысячи лет. Интересно и под-
робно рассказывает об этом прото-
диакон Андрей Кураев. «Для нас очень
дороги слова апостола Петра: «Мы
спасены воскресением Иисуса Хрис -
та». То есть то, что происходит в связи
со страданиями Христа – это путь к
Пасхе. Но главное не в том, чтобы ещё
одна боль появилась в мире, в данном
случае боль Христа. 

Для православия важнее органиче-
ское переживание всех этих событий.
Человек скорее заболел. Грех не
столько вина, не столько преступле-
ние, нарушение закона какого-то,
сколько рана и болезнь души. Имя этой
болезни то, что мы смертны. Чтобы её
преодолеть, сам Бог вовлекается в
нашу человеческую плоть. Обычный
образ у восточных святых отцов такой,
когда, скажем, кузнец делает меч, и
вдруг в него откуда-нибудь с потолка
падает какой-то кусок извести, в
результате качество металла теряет-
ся, затем, для того чтобы исправить
меч от этой порчи, которая в нём ока-
залась, меч надо переплавить. И,
конечно, во время этой переплавки он
перестанет быть мечом. Он растечёт-
ся и потеряет свою изначальную
форму, но затем он вновь в неё вер-
нётся, но уже в очищенном состоянии.
Вот так православие понимает собы-
тия страданий Христа и его воскресе-
ние. Страдание – это добровольное
вхождение в смерть не ради того,
чтобы умилостивить Бога, а ради
того, чтобы пересоздать вот это трид-
невие смерти, чтобы в него пересоз-
дать и перестроить человечество и уже
затем воскрешённое, пасхальное чело-
веческое естество Христа в Причастии
раздать всем православным христиа-
нам».

Что такое царство смерти? Смерть
– это пустота, небытие. Поэтому её
нельзя просто прогнать, можно толь-

ко заполнить изнутри. Разрушение
жизни нельзя преодолеть ничем иным,
кроме как созиданием. Для того, чтобы
войти в эту пустоту и изнутри запол-
нить её, Бог принимает человеческий
облик. Христос ворвался в ад, и сокру-

шённые им врата ада лежат под Его
ногами. Сошествие во ад показывает,
как совершается победа Христова: не
силой и не магически-авторитарным
воздействием, но через максимальное
самоистощание, самоумаление Гос -
пода. Богу пришлось зайти очень
далеко, чтобы, наконец, спасти Свое
творение. Для верующих это означа-
ет, что отныне смерть человека ста-
новится не более, чем эпизодом его
жизни. Поскольку Христос нашел путь
выхода из смерти, это означает, что
если человек последует за ним, то
Христос проведёт его через коридоры
смерти. И смерть окажется не тупиком,
а просто дверью. Именно поэтому апо-
столы говорят о том, что смерть
Иисуса Христа – важнейшее событие
в их личной жизни.

Таким образом, спасение мы обре-
таем не смертью Христа, но Его вос-
кресением. Смерть изгоняется натис-
ком жизни. Христос не просто «пре-
терпевает» муки. Нет. Он вторгается в
область смерти и присозидает чело-
вечество к источнику бессмертной
жизни – к Богу.

Пасха – это очень радостный и свет-
лый праздник, воспевающий жизнь и
любовь. Пасха провозглашает, что
смерти нет, что она – лишь этап на пути
человека, а вовсе не окончание жизни.
В предпасхальные дни душа каждого
из нас наполняется весенним теплом,
ждет какого-то чуда или праздника. Как
же духовно подготовиться к Пасхе и
достойно встретить этот Великий
день?

К празднованию Пасхи нужно гото-
виться заранее. Церковь готовит ве -
рующих к самому главному праздни-

ку семинедельным постом – временем
покаяния и духовного очищения.
Пасхальную радость невозможно пере-
жить во всей полноте, не постив-
шись, хотя бы и не так строго. Если вы
пробовали поститься перед Пасхой, то
сами можете подтвердить это. В одном
стихотворении Бориса Пастернака
говорится: «У людей пред праздником
уборка, в стороне от этой толчеи
омываю миром из ведёрка Стопы
Пречистые Твои». Действительно,
нужно стремиться не только к тому,
чтобы подготовить стол повкуснее,

прибрать в доме. Праздновать Пасху
нужно не только телом, но в большей
степени душой. Чистый Четверг не
потому так называется, что в этот день
делают баню и вытирают пыль с ме -
бели, а потому что исповедаются и
причащаются, то есть очищают свою
душу. Великая Суббота – это отнюдь
не просто время предпраздничной
суеты, это время сокровенного мол-
чания о тайне Бога, сошедшего во ад
ради нас. И, конечно, Великая Пятница
– это опять же не время поездок на
кладбище или закупок еды, а время,
когда христианин по возможности весь
день стремится провести в храме в
созерцании Христа, Его страданий,
памятуя, что гвозди в руки Христа
забили грехи каждого из нас.

Празднование Пасхи начинается с
участия в пасхальном Богослужении.
Оно совершенно особенное, отли-
чающееся от обычных церковных
служб, радостное. Церковь украшена
белыми цветами, священники одеты в
торжественные одеяния, проникно-
венно поёт церковный хор. Основная
служба проходит в храме с полуночи
и до 04.00-04.30 утра. Однако, по дан-
ным статистики, посещают её не более
6% населения. Если вы решили пойти
на ночную службу, подготовьтесь зара-
нее и выходите из дома до начала
службы, чтобы успеть добраться
вовремя. Храмы в эту ночь, как пра-
вило, переполнены. На пасхальную
службу не стоит нести с собой корзи-
ны с едой, еду можно освятить нака-
нуне в субботу. При большом столпо-
творении народа будет сложно и тяже-
ло держать при себе объёмные кор-
зинки. Если вы не планируете идти на
ночную литургию, можно освятить еду
в церкви, поставить свечку, помо-
литься Господу с утра в сам праздник
Пасхи. 

А после того, как окончится служба,
верующие «христосуются» – привет-
ствуют друг друга целованием и сло-
вами «Христос Воскресе!» и слышат в
ответ: «Воистину Воскресе!». После
чего нужно обменяться троекратным
поцелуем. Люди поступают так, пото-
му что радость от воскрешения Спа -
сителя просто переполняет души и
сердца, и этой радостью нужно обя-
зательно поделиться с окружающими,
простив старые обиды и забыв плохие
поступки. В течение пасхальной неде-
ли во всех церквах, как правило, раз-
решается любому желающему звонить
в колокола. Празднование Пасхи про-
должается сорок дней – ровно столь-
ко, сколько Христос являлся Своим
ученикам после Воскресения.

Пасха – это семейный праздник,
когда за одним столом собираются
друзья и родственники. По давней тра-
диции, дети и взрослые должны начи-
нать пасхальную трапезу с окрашен-

ного в красный цвет яйца. В основе
этой традиции лежит библейская
легенда. Мария Магдалина явилась
известить императора Тиберия о вос-
крешении Христа. Император Тиберий
взял в руки яйцо и сказал, что поверит
такой небылице только, если яйцо в
руке покраснеет. Как гласит предание,
яйцо покраснело, и появилась тради-
ция начинать пасхальную трапезу с
кусочка пасхального кулича, пасхи и
красного яйца. На Пасху принято
делать друг другу и особенно детям
маленькие подарки: крашенки и писан-
ки – крашенные отварные или деко-
ративные яйца, маленькие красиво
украшенные пасочки, пасхальные ку -
личи, пасхальные сувениры – зайчи-
ки, птички, свечи, веночки и корзинки.
Всю Светлую седмицу принято ходить
в гости и поздравлять друг друга со
Светлым Христовым Воск ресением, а
также играть в пасхальные игры.

Пасха может стать очень ярким и ин -
тересным праздником для детей. Ведь
они с удовольствием помогают мамам
украшать белой глазурью и цветным
сахаром пасхальные куличи, окраши-
вать яйца или украшать их нарядны-
ми наклейками. С детьми можно под-
готовить к Пасхе открытки для род-
ственников, раскрасить вручную яйца
и украсить цветами дом. Традицион -
ными для этого праздника являются
все цветы, которые расцветают как раз
в это время: нарциссы, гиацинты,
фиалки, тюльпаны, подснежники, лан-
дыши. Цветами украшают празднич-
ный стол, иконы и венки. Ребёнку
нужно обязательно рассказать о Пасхе,
о её традициях и истории, о Великом
Посте понятными словами. Пока вы
красите яйца или раскрашиваете само-
дельную открытку, поведайте ребенку
о жизни и смерти Иисуса Христа. С
ребёнком можно почитать книги о
Пасхе, посмотреть мультфильмы об
Иисусе, например, «Богочеловек» –
мультфильм, расска зывающий о пути
Иисуса, или библейский сериал
«Суперкнига». Также можно взять
ребёнка в храм на освящение снеди,
однако важно дать малышу понять, что
храм – это не Пасха, Пасха – это
Иисус.

Итак, сокрушив врата смерти, Хрис -
тос показал путь к жизни и открыл
дверь бессмертия, Он воскрес как
первенец из мёртвых. Воскреснув, Он
освятил, благословил и утвердил
воскресение всех во всеобщий день
воскресения, как колосья появляют-
ся из семян. В светлый праздник Пас -
хи Церковь призывает верующих
«очистить чувства и увидеть Христа,
сияющего непреступным светом вос-
кресения», и, воспевая победную
песнь, услышать ясно от Него: «Ра -
дуйтесь!» Пусть каждый православ-
ный христианин подольше сохранит
пасхальный дух радости и чистоты!
Христос Воскресе! Воистину Воск -
ресе! 

Ольга БЕРЕЗИНА.
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Для того чтобы начать духовную жизнь, 
достаточно верить в Бога и принимать Его.

Пауло Коэльо.ПРАВОСЛАВНыЕ ПРАзДНИКИ
Когда кончается Великий пост, который насыщен молитвами,
покаянием, прощением, самоисправлением, духовным
и телесным подвигом, наступает Пасха. Этот величайший
праздник стоит особняком в ряду православных праздников.
В этот день всё человечество, каждый из нас, получили надежду
на спасение, потому что Христос воскрес.

И наполнится сердце
любовью и верою
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Приёмная
Евгения ТАИРОВА, тел./факс 61-55-21.

Алсу ТАЛИПОВА. тел. 24-28-85.
Наталья СТАБРОВА, тел. 61-55-23.
Айсылу ЯЛАЕВА, тел. 61-55-23.
Отдел новостей и тематических
полос:
Александра БУСУРМАНОВА,
тел. 24-28-85.
Марина ЗЕЛЕНСКАЯ,
тел. 89505214008.

Старший корректор Светлана КОТОВА.
Корректор Елена ТЕЛЬНОВА.
Компьютерный отдел:
Елена САЛБИЕВА, тел. 61-30-86.
Наталья БАБУСЕНКО,
Алина ПРОВОТОРОВА,
Марина КАЗАКЕВИЧ.

Отдел рекламы и подписки: Наталья МАРИНА, тел. 24-36-30.

Спасибо, что нас читаете!Спасибо, что нас читаете!

Издание зарегистрировано
Управлением Федеральной службы по надзо-
ру в сфере связи и массовых коммуникаций
по Ханты-Мансийскому автономному округу

– Югре и Ямало-Ненецкому автономному
округу ПИ № ТУ 86-00087 от 15.05.2009 г.

Индекс в каталоге российской прессы
«Почта России»

54369 – для индивидуальных подписчиков
– 5,40 руб. за 1 экз.

00069 – для индивидуальных подписчиков,
имеющих льготу – 4,75 руб. за 1 экз.

04369 – для предприятий и организаций –
6,92 руб. за 1 экз.

Внимание: вакансия!
Учреждение поселка Излучинск приглашает

на постоянную работу инвалида на вакансию
главного специалиста в отдел экономического

развития и планирования.
Требования к кандидатуре: высшее

профессиональное образование.
Режим работы: неполный рабочий день.

Заработная плата: 9572,0 руб.
По вопросам трудоустройства обращаться

в Нижневартовский центр занятости населения по
телефонам: 43-68-82, 28-20-70.

Управление туризма департамента природных ресурсов
и несырьевого сектора экономики Ханты-Мансийского
автономного округа – Югры проводит конкурсы:

– региональный конкурс профессионального мас-
терства работников сферы туризма «Лучший по профессии
в сфере туризма».

Победитель регионального конкурса номинируется
для участия во всероссийском конкурсе.

Более подробная информация размещена на тема-
тическом сайте «Туризм в Югре»: www.tourism.admhmao.ru
в разделе Туризм в Югре/мероприятия/туристские конкурсы,
акции/2014;

– на получение грантов для поддержки проектов и
программ в сфере внутреннего и въездного туризма.

Конкурс проводится по следующим номинациям:
«Развитие инфраструктуры для внутреннего и въездного

туризма» – грант в размере 2500000 руб.;
«Продвижение внутреннего и въездного туризма» –

грант в размере 1500000 руб.
Более подробная информация о проведении конкурса

размещена на тематическом сайте «Туризм в Югре»:
www.tourism.admhmao.ru, а также на сайте департамента
природных ресурсов и несырьевого сектора экономики
автономного округа: www.ugrales.ru.

Управление культуры администрации района.

Расписание проведения Единого
государственного экзамена в 2014 году

Федеральное агентство по туризму объявляет конкурс
видеороликов на тему «Россия – территория туризма»,
снятых о любом российском регионе (городе, месте,
достопримечательности).

Ролик должен отражать ключевой туристский ресурс
конкретного места, суть туристского предложения. Кроме
того в работе должно быть продемонстрировано его
главное преимущество и уникальность.

Требования к роликам:
хронометраж: не более 1 минуты.
Видеоролик должен сопровождаться голосовым

сопровождением на русском языке и титрами на английском.
Иметь соответствующее музыкальное сопровождение.

Ролик должен сопровождаться заявкой (в свободной
форме) с указанием автора (авторского коллектива),
контактных данных, краткой информацией о месте съемок.

Ролик не должен содержать информации о религиозных
движениях, в том числе религиозной символики;
изображения сцен насилия, агрессии, аудио- и видео-
информации в любой форме, унижающей или ос-
корбляющей достоинство человека или группы людей;
ненормативной лексики.

Если у вас нет возможности самостоятельно снять ролик,
организаторы готовы предоставить уже имеющийся
видеоматериал для монтажа.

Вам останется только использовать собственное
воображение и технические возможности компьютера!

Участие в конкурсе дает возможность попробовать вам
найти себя в рекламном бизнесе, открыть в себе
способность творить, а также продемонстрировать свои
возможности крупным заказчикам видеорекламы!

Участие в конкурсе дает хорошие возможности для старта
вашей творческой деятельности – лучшие 5 работ примут
участие в V Международном фестивале туристического кино
«Свидание с Россией», а их создатели получат денежные
призы, подарки и перспективу новых заказов.

Все ролики для предварительного просмотра отборочной
комиссией будут размещены в разделе «Видеоконкурс»
на сайте фестиваля «Свидание с Россией», на котором
размещен образец, изготовленный с использованием
видеоматериалов Федерального агентства по туризму.

Срок подачи заявок: с 1 апреля по 15 июля, отборочный
тур состоится с 1 по 31 августа, финал конкурса и
награждение – 25 сентября.

Контактное лицо – Александр Васильевич Ильин,
ilin@russiatourism.ru

Заполнить анкету и загрузить ролики можно на странице
конкурса: http://www.tourfilmfest.ru/index.php/videokonkurs.

КОНКУРСЫ

Продаю 3-комн. квартиру в пгт. Из-
лучинск (84,1 кв. м, 4 этаж 9-этажного
дома, пер. Молодёжный, 2).

Тел.: 28-35-29; 8-912-089-71-18.
Продаю 2-комн. квартиру (1/5 эт.,

46 кв. м) по ул. Школьная, 8. Цена –
2300000 руб.

Тел. 8-929-246-80-50.
Продаю комнату в 2-комн. кварти-

ре в пгт. Излучинск (ул. Набережная, 5).
Тел. 8-912-534-24-43.
Продаю 3-комн. квартиру в Из-

лучинске (3 этаж 9-этажного дома,
70,9 кв. м, ул. Энергетиков, 5).

Тел. 8-982-529-72-14.
Продаю или меняю 3-комн.

квартиру в Излучинске (ул. Набе-
режная, 4, 67,4 кв. м, 5/5).

Тел. 8-912-532-58-63.
Продаю 3-комн. квартиру в Ниж-

невартовске, чайный сервиз.
Тел. 8-904-870-71-41.
Продаю блок (2-комн., 40 кв. м, 3

этаж 5-эт. дома) в п. Излучинск. Цена
– 1900 тыс. руб.

Тел. 8-982-583-80-48.
Продаю две комнаты в 3-комн.

блоке в пгт. Излучинск, ул. Пионерная,
5. Цена – 1 млн. 350 тыс. руб. Срочно.

Тел. 8-912-089-02-36.
Продаю 2-комн. квартиру в пгт. Из-

лучинск (52 кв. м, пер. Строителей, 1).
Тел. 8-922-658-15-84.
Продаю 1-комн. квартиру в пгт. Но-

воаганск (38 кв. м).
Тел. 8-982-592-15-13.
Продаю 1-комн. квартиру.
Тел. 8-922-422-85-03.
Срочно сниму 1-комн. квартиру,

недорого в Излучинске.
Тел. 23-94-13.
Продаю жилой коттедж в п. Из-

лучинск.
Тел. 8-912-932-89-77.
Продаю дачу 10 соток и участок 10

соток в Нижневартовске, СОТ
«Авиатор-3». Домик, насаждения,
баня, свет и подъезд круглый год.

Тел.: 8-922-655-71-73, 8-922-655-56-46.
Срочно продаю дачу, СОТ «Энер-

гетик» (вагон, баня, другие постройки).
Тел. 8-982-548-79-73.
Продаю гараж в ГСК «Нефтяник-3»

(6х4).
Тел.: 8-912-936-83-05, 8-919-538-74-19.
Продаю гараж в ГСК «Луч», п. Из-

лучинск (6х4, низкий, тёплый, с
подвалом). Срочно. Недорого. Торг
уместен.

Тел. 8-982-536-60-82.
Продаю гараж 6х5 в ГСК «Гид-

ромеханик», пгт. Излучинск.
Тел.: 28-35-29; 8-912-089-71-18.
Продаю сруб (4х6х1,8 м).
Тел. 8-922-655-31-13.
Куплю чернозём, торф.
Тел.: 8-982-571-89-37, 21-38-49.
Продаю снегоход «Буран» (ко-

роткий, в отл. состоянии).
Тел. 8-982-570-11-24.
Продаю ВАЗ-2107 2010 г. в., в хо-

рошем состоянии, один хозяин, не
такси, пробег – 26500 км, торг.

Тел. 8-982-539-31-82.

БЕСПЛАТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

И. о. главного редактора
Елена ЕГОРОВА, тел. 24-10-60.

Заместители главного редактора:
Елена ЗАРУБЕЙ, тел. 24-36-30,
Елена ЕГОРОВА, тел. 24-10-60.
Главный бухгалтер
Евдокия УБИЛАВА, тел. 24-11-70.
Ответственный секретарь
Наталья СТЕПАНОВА, тел. 24-25-00.
Отдел промышленности
и строительства:
Александр СТРАБЫКИН, тел. 24-10-60,

25 апреля в 17 часов местного времени в здании районного
муниципального автономного учреждения «Межпоселенческий
культурно-досуговый комплекс «Арлекино», расположенного по
адресу: пгт. Излучинск, ул. Набережная, д. 13-б, состоятся
публичные слушания по проекту решения Думы района «Об
исполнении бюджета района за 2013 год».

Приглашаем принять участие в обсуждении данного
проекта руководителей муниципальных предприятий,
учреждений, глав городских и сельских поселений района,
депутатов Думы района и жителей района.

БУДЬТЕ В КУРСЕ

Единое расписание и продолжительность проведения
Единого государственного экзамена по каждому учебному пред-
мету в 2014 году утверждено приказом Министерства обра-
зования и науки Российской Федерации.

Купон бесплатного частного
объявления в газету «Новости Приобья»

Текст – не более 10 слов печатными буквами. Поздравления, объявления,
связанные с осуществлением предпринимательской деятельности, об утере

документов принимаются платно.
__________________________

__________________________

__________________________

__________________________

__________________________

__________________________

__________________________

Купон отправить по адресу: г. Нижневартовск, ул. Нефтяников, д. 5, оф. 55
(редакция газеты «Новости Приобья»).

Россия –
территория туризма

Управление образования и молодёжной политики
администрации района.

Автошкола «АРАРАТ»
продолжает набор в группы

по подготовке водителей категорий А, В.
Стоимость обучения – 21 000 руб.

Срок обучения – 3 месяца.
Обращаться по адресу: п. Излучинск,

ул. Пионерная, 19
(в здании бывшего магазина «Комфорт»).
Запись по телефону: 8-922-78-188-78, 61-88-78.
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